

## Las elecciones en Venezuela arrinconan a la oposición

La Asamblea Constituyente, controlada por el chavismo, fija los comicios para antes del mes de mayo en medio de la incertidumbre de la MUD

M. CASTRO / F. SINGER, Madrid  
La chavista Asamblea Constituyente anunció ayer el adelanto de las elecciones presidenciales en Venezuela, que se celebrarán antes del 1 de mayo, aunque aún no hay una fecha definida. El anuncio llega en medio de la incertidumbre, pues los principales par-

tidos de la oposición, amenazados con ser invalidados, se encuentran ante el dilema de reinscribirse ante el Poder Electoral. Tres de

los cuatro grandes partidos de la Mesa de Unidad Democrática (MUD) se abstuvieron de participar en los comicios municipales

de diciembre, y aceptar las reglas de los comicios equivaldría a una contradicción para una oposición que ha pedido renovar el Consejo Nacional Electoral para participar en próximas votaciones. Henrique Capriles, ex candidato presidencial, ha pedido unidad ante la contienda. PÁGINA 6

### ANÁLISIS

*Maduro se asegura el control* Francesco Manetto



**DILMA ROUSSEFF: "EL JUICIO A LULA ES OTRO ACTO DEL GOLPE EN BRASIL".** EL PAÍS entrevista a la expresidenta brasileña Dilma Rousseff año y medio después de ser destituida. Para Rousseff, todo lo ocurrido en su país en ese tiempo es producto de "un golpe", incluido el juicio a su antecesor, Luiz Inácio Lula da Silva, de quien asegura que si la justicia no lo inhabilita, "ganará las elecciones" de octubre. / A. FELTES PÁGINA 8

Un estudio sugiere que la ciudad de los dioses es en realidad la ciudad del sol, Teotihuacán

## Nuevo nombre para las pirámides de Teotihuacán

ELÍAS CAMHAJI, México  
Un estudio sugiere que Teotihuacán, la ciudad de los dioses, es en realidad la ciudad del sol, Teotihuacán. Se trata del nombre que usaban los pobladores que llegaron en el siglo VIII a esta región del nordeste de lo que hoy es Ciudad

de México. La investigación expone que el lugar pudo haber sido considerado por los mexicas un sitio de peregrinación, en el que se invistió a más de un gobernante. El vocablo *ti* y la letra *h* se habrían añadido en la transliteración al castellano. PÁGINA 30

## México y Canadá encaran una ronda crítica para el TLC

Montreal acoge la sexta reunión de renegociación del pacto

IGNACIO FARIZA, México  
El futuro del mayor pacto comercial del planeta pasa por Montreal. La ciudad canadiense acoge desde ayer la sexta ronda de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), en la que México, que ha calificado la etapa de "crítica", y Canadá tratarán de convencer a EE UU de la vigencia del acuerdo. Washington exige un gran aumento en el contenido regional obligatorio del sector automotriz y una cláusula de terminación automática del pacto a cinco años vista, entre otras medidas. PÁGINA 10

## 'La forma del agua', de Guillermo del Toro, favorita para los Oscar

TOMMASO KOCH, Madrid  
La forma del agua, del mexicano Guillermo del Toro, es la película favorita para los Oscar tras recibir ayer 13 nominaciones. Dunkerque, con ocho candidaturas y Tres anuncios en las afueras, con siete, serán sus principales rivales en la gala del 4 de marzo. The Post, de Steven Spielberg, solo opta a mejor película y actriz. PÁGINA 27

### ADEMÁS

## Davos apoya el libre mercado frente al aislamiento de Trump

El primer ministro indio, Narendra Modi, contrapone su modelo de crecimiento abierto al mundo a las barreras proteccionistas del presidente de EE UU. P3 Y 4



El poeta Nicanor Parra muere a los 103 años P24 Y 25

Facebook admite que las redes pueden dañar la democracia P5

Perú construirá vías en zonas protegidas del Amazonas P9